

## BILBAO URBAN & CITIES DESIGN PRESENTE EN LA I EXPO CIUDADES Y COMUNIDADES SOSTENIBLES DE PERÚ



A finales del mes de agosto Bilbao Urban & Cities Design (BUCD) participó como invitado y ponente en [la I Expo Ciudades y Comunidades Sostenibles](#) en la ciudad de Ayacucho.

Este viaje se enmarca dentro del proyecto bautizado como “RETHINKING CITIES: Estrategia de cooperación para la internacionalización de las empresas de Soluciones Urbanas de Bizkaia”, puesto en marcha con la colaboración del Cluster GAIA.

Con el objetivo, además de participar en la Expo mencionada, de buscar oportunidades para la internacionalización de nuestras soluciones urbanas y encontrar partners internacionales relacionados con el mundo de las ciudades, viajó en representación de BUCD [Xabier Arruza](#) en su calidad de coordinador y responsable del proyecto internacional.

Bajo el título de “Bilbao: del declive industrial a una Smart City global – Algunas claves para las ciudades peruanas”, se expuso la potencialidad de las soluciones urbanas aplicadas en Bilbao, así como la necesidad de diseñar estrategias de planificación a largo plazo con el máximo consenso

possible.

La I Expo Ciudades y Comunidades Sostenibles organizada por el Centro de Competencias del Agua, la Universidad San Cristóbal de Huamanga, el Patronato Pikimachay y el municipio y Gobierno Regional de Ayacucho – Huamanga, nace de la necesidad de promover la conciencia, reflexión crítica de los ciudadanos hacia sus centros poblados y/o ciudades; para lograr inclusión social y empoderamiento de las personas, su desarrollo y su calidad de vida.

Esta primera edición se centró en las fórmulas para transformar las actuales ciudades y entornos urbanos del Perú en más sostenibles, bajo el lema “Nadie debe quedar fuera”, con la presencia tanto de ponentes nacionales, como internacionales.



Además, este viaje tenía otros dos objetivos:

- Devolución de la visita de la mano de BUCD, que a finales del mes de enero realizaron a Bilbao el Gobernador Regional de Ayacucho y el Alcalde Provincial de Huamanga.
- Visita preparatoria para la próxima misión empresarial que estamos organizando para el mes de octubre a Perú, que nos ha llevado además de la ciudad de Ayacucho, a Lima y Cuzco.

Respecto a la Región y ciudad de Ayacucho, hemos podido escuchar una amplia gama de proyectos previstos, desde la construcción de un Centro de Convenciones o un Hospital, a proyectos de infraestructuras relacionados con el saneamiento, depuración de aguas, puentes, carreteras o vías férreas, además de un capítulo especial para la promoción del turismo en la región.

Hemos tenido la oportunidad de reunirnos con ambas instituciones, a las que hemos propuesto un convenio de colaboración que nos permita tener un acceso directo a los proyectos que se están

planteando y futuras acciones.

Además, basando nuestras presentaciones en las estrategias y soluciones urbanas aplicadas en nuestras ciudades, hemos suscitado interés en colaborar con nosotros en otras regiones como Apurimac, Jauja y San Jerónimo de Cusco.

Todos ellos nos esperan este próximo mes de octubre para la **próxima misión comercial con empresas**, abierta a la participación de entidades del ámbito de las Soluciones Urbanas con inquietudes internacionales, contando para ello con la cofinanciación de la Diputación de Bizkaia y el Gobierno Vasco.

La Asociación “Bilbao Urban & Cities Design” que [agrupa a una serie de profesionales y empresas a modo de Think Tank](#), cuenta con una vocación internacional decidida, cuyos objetivos en este ámbito son:

- La atracción de proyectos internacionales susceptibles a una colaboración por parte de los miembros de la Asociación.
- El establecimiento de acuerdos transnacionales con entidades públicas y privadas.
- La promoción de nuestras empresas y profesionales en el ámbito internacional.

**Fecha**

2026/02/18